
香港文匯報訊 內地國際板何時出台已成為資本市場萬
眾期待。上海上海證券交易所理事長耿亮昨表示，國際
板法規已有初稿，但尚無時間表；並希望未來五年每年
可有約50家新上市企業登陸上交所。耿亮並稱，儘管全
球交易所競爭加劇並出現整合趨勢，但上交所尚無合併

和延長交易時間的需求。

耿亮：未有推出時間表
耿亮在兩會期間的新聞發布會上說，關於國際板的發

行辦法、交易規則、上市規則和結算規則等四大法規已
有初稿，正在細化。在日前，中國證監會主席尚福林在
兩會期間亦稱國際板何時推出無時間表。不過中金公司
(CICC)董事總經理章肖明此前曾樂觀表示，料上交易所
將在今年下半年推出國際板。

目前，包括匯豐控股(0005)和交易所運營商紐約—泛歐
交易所集團在內的跨國公司，以及東亞銀行(0023)、中國
移動(0941)等華資銀行和紅籌股都希望能夠登陸上海證交
所，以提升在中國大陸的形象。

現無需合併及延長交易
近年來，隨 全球交易所競爭加劇，交易所出現整合

趨勢，德意志交易所計劃併購紐約—泛歐交易所集團、
倫敦證券交易所併購多倫多證交所、新加坡交易所和併

澳大利亞交易所的消息都在近期出現；同時，為爭奪客
源，包括港交所(0388)在內的多個交易所都延長開市時
間。不過，耿亮昨日強調，上交所目前沒有合併和延長
交易時間的需求。

湯森路透數據顯示，2010年，上交所IPO(企業通過首
次公開上市)集資約2912億元人民幣；深交所集資約1663
億元人民幣；今年至今兩地分別募資342億和217億元。

擬發國債歡迎商銀回歸
此外，耿亮並透露，上交所正與國家財政部協調，將

部分國債在交易所直接發行，並歡迎已經上市的商業銀
行回歸交易所債券市場。

而對於轉融通業務，耿亮表示，上交所、深交所和中
國證券登記結算公司，正在共同籌建一家運作轉融通業
務的證券金融公司。內地媒體此前報道稱，融資融券轉
融通業務方案目前正在討論和完善，初步計劃由證券金
融公司設立轉融通借貸平台作為證券借出、借入的「流
轉場所」，建立可供借貸證券池。

萬科：樓市有冬夏沒有春秋

上交所：國際板法則有初稿

滬綜指收市站穩3000點
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香港文匯報訊 (記者 趙建強) 「房地產市場已沒有春天和秋天，只有

夏天和冬天。」去年創出千億元銷售的內地龍頭地產商萬科，總裁郁亮

昨以此比喻來表達目前房地產行業所遇到的困難。他更以「以前幾年調

一次，現在一年調幾次」來評論目前的樓市調控密度，認為

難以預料未來樓市走勢。

香港文匯報訊 內地將於今日公布進出口
數字，有專家預計，2月份貿易順差縮減至
10個月以來的最低水平，這或能減輕要求
人民幣加速升值的國際壓力。據彭博調查
21名經濟學家所得預測中值顯示，中國2月
份貿易順差預計為49億美元，低於1月份的
65億美元。

調查顯示，中國2月份出口料增長
27%，進口料增長33%。野村控股駐香港

經濟學家孫馳表示，過去三個月順差縮
小，再加上在過去兩年間所看到的趨勢，
顯示中國糾正貿易失衡的努力正在產生作
用，而這同時也將減輕人民幣的升值壓
力。

Action Economics駐新加坡的經濟學家
David Cohen預計中國今年全年順差可能約
為1600億美元，低於去年的1830億美元，
但認為仍然給人民幣帶來升值壓力。

2月貿易順差料10個月最低
香港文匯報訊（實習記者 馮之乾 上

海報道）房地產市場連續調控，使得上
海住宅價格出現鬆動，但商舖成交卻急
劇上升。據上海搜房網監控數據顯示，
2月最後一周上海商舖成交共計303套，
成交面積31937平方米，環比上揚
140.85%。

與此同時，上海商業用地成交極為紅
火。2月上海出讓土地合計19幅，其中

14幅商業性質地塊總面積達到31.32萬平
方米，總成交價約為37.86億元，在2月
土地交易額中佔比58.85%。

據統計，2月12日成交的商業地塊溢
價率高達178%，而純住宅用地的溢價
率最高則為131%。搜房分析師認為，
從每日成交量來看，上海商舖市場似乎
並沒有出現成交急升現象，而是平穩回
暖。

香港文匯報訊（記者 莊亞權 上海報道）在部分銀
行差別存款準備金率被取消以及社保入市資金將進一
步擴大的利好刺激下，上證綜指成功站到3000點之
上，高盛則指目前是進入中國股市的好時機，因中國
的通脹並沒想像中嚴重。

近日在3000點附近盤整的A股市場，昨日尾盤再
度頑強翻紅，上證綜指不僅倒升2點或0.07%，而且
成功站到3000點之上，報收於3002點，創下4個月
的收盤新高；深證成指報收於13158點，上漲14點
或0.11%。兩市成交金額繼續小幅萎縮，全天成交
2845億元（人民幣，下同），較前一交易日縮量67
億元。

高盛料內地股市年底漲15%        
高盛資產管理公司主席奧尼爾北京時間昨日接受媒

體採訪時稱，目前是進入中國股市的好時機。奧尼爾
表示，中國的通脹問題並不像市場擔心的那麼嚴重，
預計中國股市將在2011年年底進一步上漲15%，一輪
新的牛市已經拉開帷幕。

不過，大盤連續兩天收出高位十字星，令市場心態
趨於謹慎。湘財證券認為，大盤指數連續上漲後出現
的高位十字星很可能是調整的信號。國信證券的報告
則從基金倉位的角度提醒投資者要防止市場可能出現
的震盪下跌。報告稱，目前開放式股票型基金倉位已
達90.39%，基於歷史數據，倉位在超過90%後大盤傾
向於下跌或震盪。

銀行升0.51%   水利高鐵回勇
昨日有消息稱，因2月信貸投放速度適中且各項風

險指標回歸正常，此前部分被實施差別上調存款準備
金率的銀行已獲取消上調的差別存款準備金率。受此
消息提振，銀行板塊昨日整體上揚0.51%，明顯強於
大盤走勢。

昨日盤中熱點再次快速轉換，除銀行股受利好刺激
維持強勢外，推動本輪行情最大的功臣房地產、煤炭
石油、有色金屬以及鋼鐵等權重板塊均露出疲態，集
體陷入調整。前期的龍頭板塊水利、高鐵和機械板塊
則「王者歸來」，充當起大盤領漲的急先鋒。

2月乘用車環比銷量跌37%
香港文匯報訊 (記者 李永青) 受春節長期因素影

響，2月份內地乘用車銷量為96.72萬輛，環比跌
36.74%，同比則升2.57%，同比增幅為23個月以來最
低，而首2個月銷量為249.64萬輛，同比升10.5%。中
國汽車工業協會副秘書長熊傳林表示，對今年整體銷
售情況感審慎樂觀，但指部分車廠的今年銷售目標高
於該會預測10-15%，若該會估計屬實，則有車廠不能
達到今年銷售目標。

該會指出，今年初內地諸多汽車發展促進政策正式
退出，北京市實施了治堵限購措施，政策環境遠不如
前兩年；且中國汽車工業在經歷了兩年的高速發展
後，汽車產銷已到了相當的規模，增長基數較高。該

會判斷今年的產銷增速不會出現前兩年的高速增長。
熊傳林又表示，在前兩年汽車銷量大增時，不少車廠
大量擴充，若這些產能完全釋放出來，可能會出現供
大於求的情況，但料不會在今年出現。

吉利首兩月售車增6.7%
另外，吉利汽車(0175)宣布，該公司2月汽車總銷量

為31,806輛，按年增長約10.8%，但較1月減少約
30.3%，銷量減少主要由於2月初為農曆新年假期，令
工作日減少所致。另外，該公司首兩個月汽車總銷量
為7.74萬輛，按年增長6.7%。吉利昨收報3.31元，跌
1.19%。

2月底上海商舖成交大漲140%

馬蔚華：
積極推資產證券化
香港文匯報訊（兩

會記者組 何凡 北京

報道）全國政協委
員、招商銀行行長
馬蔚華向香港文匯
報指出，與「十一
五」期間相比，招
行最大的不同點是
面臨二次轉型，努
力提高財富管理能
力 ， 推 出 不 同 層
次、豐富的金融產
品。他表示，中國
資 產 證 券 化 剛 起
步，尚處於初始試
點階段，應遵循「風險可控、成本可算、信息充分
披露」的金融產品創新原則，積極推進資產證券
化。

招行面臨二次轉型
馬蔚華說，美國初級證券化產品對其金融市場和

經濟發展起到重要作用，而資產證券化過度卻恰恰
引發了此次國際金融危機。中國要認真吸取教訓，
不能重蹈覆轍，也不能因噎廢食。目前中國信貸資
產證券化已基本形成了較為標準化的交易結構和法
律文本體系，監管機構在相應風險控制、額度審批
等方面也積累了一定經驗，宜在總結經驗、完善制
度的基礎上，將證券化轉變為常態業務。他認為，
可適時推出競爭性做市商制度，增加銀行間的做市
商報價記者，為資產證券化提供流動性。並表示，
須逐步探索包括回購、融資融券、期權、期貨等多
種交易方式，形成多層次的資產證券化市場。

銀監會：
今年貸款增速15%至16% 
香港文匯報訊（記者

葛沖 北京報道）全國
政協委員、中國銀監會
主席助理閻慶民(見圖)

昨日在京表示，根據今
年國內生產總值、消費
者價格指數和廣義貨幣
供應量的增長目標測
算，今年內地銀行的貸
款增速將在15-16%之
間，這一增速可以保持
中國經濟承上啟下，較
快平穩的增長。此外，他還預計，內地商業銀行今
年的不良貸款比例不會超過3%。

內銀不良貸款低於3%         
閻慶民出席全國政協十一屆四次會議間隙指出，

考慮到諸如小企業發展等多種不可控因素，以及國
家將繼續施行一些優惠政策，內地商業銀行今年的
不良貸款比例將保持在2%左右，不會超過3%。他
還表示，《巴塞爾協議III》對於中國銀行業所造成
的短期壓力不大。但長期而言，銀行需要適度約束
自己，通過擴大表外業務來減輕資本壓力。他建議
銀行，多做票據、擔保等收費業務，提高非利息收
入，以減輕資本壓力。

對於內地接連出台的房地產調控政策，閻慶民預
計，房地產調控政策效果會在半年左右顯現成效。
他表示，房價下跌會影響銀行資產質量，不過銀行
早已針對此採取了措施。

暢通融資渠道不多
為壓抑房價快速增長，中央多次大幅收

緊銀行貸款，郁亮坦承目前內地房地產企
業融資極度困難，開發貸款「管得嚴」，
增發股份已有兩年難以實行，因此「渠道
雖然多，但暢通的不多」。他亦承認，公
司未來需要尋找一些新的融資渠道。

不過，萬科目前現金約380億元(人民
幣，下同)，今年需償還債款約170億元，
淨負債比率約17%，郁亮指萬科財政健
康，暫無意亦無需進行融資，亦否認早前
有報道指，公司計劃在港借殼上市的傳
聞，今年公司亦不計劃發股份。

中央目標今年興建1,000萬套保障房，
市場擔憂對商品房，尤其中低價格市場造
成衝擊，萬科表示旗下90%銷售為普通住
宅，但郁亮並不擔憂會受到政策打擊。他
以香港的居屋及公屋市場與私樓市場並不
構成競爭為例，對全年銷售金額仍可超越
去年感信心。對於公司是否需要減價賣
樓，郁亮以定價為「開盤一個月售出6成

單位」為目標作答，表示定價會合理。

徵房產稅影響待觀察
萬科過去亦參與不少保障房建設，郁亮

指一般回報率約3%至5%，去年銷售僅約
5億元，佔比例極低，而公司亦未找到盈
利模式，強調未來發展會以「不虧本」為
主，亦視為社會責任。他又指，中央參考
香港經驗增建保障房，使市場走向二元
化，可謂98年物業商品化後的重要改革，
對未來樓市穩定發展有利。

對於政府開徵房產稅，是否會對樓市造
成打擊，郁亮認為市場對房產稅的效果期
望過高，是否真的能夠產生穩定樓價，減
少投機等效果，仍需拭目以待。

截至去年底，萬科土地儲備約3,640萬
平米，約夠公司兩年開工所需，但不夠三
年，郁亮認為在目前調控環境下，太多土
地並不會對公司帶來太多好處，「香港土
儲是金子，但內地放 (閒置土地)會被收
回」，今年買地會採取審慎態度。至於商
業地產，他則視為住宅的配套，目前所佔

面積比例僅約5%，長遠目標逐漸增為
20%。

寶龍發美元結算人民幣債
香港文匯報訊 (記者 趙建強) 寶龍地產

(1238)早前公佈將發行約7.5億元(人民幣，
下同)的3年期美元結算人民幣債券。消息
指，該批債券定價為99.383元，收益率為

11.75%，昨日開盤的債券報價已為微升至
99.95-100.05。外電報道，該債券經已得到
57名投資者認購，總規模約15億元，其中
95%為亞洲投資者，其餘則為歐洲投資
者；私人銀行比例約55%，基金管理公司
和銀行則分別為39%和6%。至於早前計
劃發美元債的融創(1918)則在昨日公佈取
消全球路演，其發債計劃無限期推遲。

■耿亮表示，
國際板對香港
國際金融中心
不會形成負面
影響，就如同
Ｈ股回歸Ａ股
市場一樣，反
而促進了香港
市場的進一步
發展。
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■左起：萬科企業執行副總裁肖莉、總裁郁亮、執行副總裁王文金。
香港文匯報記者張偉民 攝

■全國政協委員、招商銀行
行長馬蔚華。

香港文匯報記者何凡 攝


